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– كوباني الیوم هي مختبر للقضیة الكردیة على مستوى المنطقة, وهي الامتحان الأصعب للمجلس الوطني
الكردي, ولن ترحمه.

– مجموعة من رفاقنا لم یتقیدوا بالضوابط والأعراف التنظیمیة, عقدوا اجتماعاً خاصاً بهم وسموا أنفسهم هیئة
عامة وغیّروا اسم الحركة.

– لو مثلت الإدارة الذاتیة كل الطیف السیاسي الكردي في سوریا فإن الدول العظمى كانت سوف تشید بها.

– هذه لیست المرة الأولى التي یتخذ فیها الكوبانیون قراراً شعبیاً, وفي أغلب الأحیان یكون القرار الشعبي فوق
القرار السیاسي.

– أدعو فیصل یوسف ومن خلال موقعكم إلى فتح قنوات للحوار.

– من هو أمجد عثمان؟

https://buyerpress.com/?p=11482
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أمجد عثمان شاب كردي سوري, انتسبت إلى العمل السیاسي
في المرحلة الثانویة, أحببتُ العمل السیاسي لأنني رأیت أنه

یخدم قضیة الشعب الذي أنتمي إلیه, وأیضاً لأنه لم تتوفَّر مداخل
أخرى أتسلل من خلالها لخدمة قضیة شعبنا.

من ناحیة أخرى دخلتُ المجال الإعلامي في وقت مبكر, ففي
عام 2002, بدأت الاهتمام بالمجال الإعلامي و الحافز الذي
دفعني للاهتمام بذلك هو بأني ولدت في بیت فیه مكتبة كبیرة,
في الوقت الذي كان فیه امتلاك مكتبة كبیرة لیس بالأمر السهل

في مجتمعنا, هذه المكتبة ساعدتني كثیراً و دراسة والدي للتاریخ
ساعدنا أكثر في معرفة تاریخ شعبنا, عرفت تاریخ شعبي من
خلال والدي ودراساته وأحببت شعبي من خلاله ورأیت بأنه

بإمكاني أن أخدم قضیتي كأي فرد من أفراد هذا المجتمع من خلال العمل السیاسي أو العمل الإعلامي.

– حركة الإصلاح, كیف كانت فكرة إعلانها, وهل نجحتم؟

نعم حركة الإصلاح بدایة انطلاقتها كانت مجموعة من كوادر الحزب الدیمقراطي التقدمي الكردي في سوریا, عملنا على بعض
من المسائل الثقافیة بالدرجة الأولى وأعتقد بأننا حققنا بعض النجاح في تحریر بعض المفاهیم والمصطلحات التي كانت غیر

واضحة بالنسبة لمحیطنا, عملنا على تحریر مفهوم المركزیة الدیمقراطیة بشكل جدي, وقد أولینا الاهتمام لقضایا ثقافیة, وأعتقد
بأننا نجحنا في إیصال قضایا ثقافیة للمحیط الذي كنا نعمل فیه.

– هل ساندكم المجلس الوطني الكردي أثناء الإعلان عن الحركة و ماذا كانت ردة فعل التقدمي؟

حركة الإصلاح انطلقت قبل تشكیل المجلس الوطني الكردي وعندما تشكلت الحركة كان الإطار السیاسي الموجود هو المجلس
السیاسي الكردي والتحالف الدیمقراطي الكردي في سوریا, وساعدنا الكثیر من أصدقائنا والكثیر من الأحزاب الكردیة في بدایة

تشكیل الحركة ووقفوا إلى جانبنا بصدق, ولیس من منطلق تحزبي إنما من منطلق أننا مجموعة كوادر حزبیة ولدینا جهد واضح,
وقف بجانبنا العدید من المثقفین الكرد و حتى هذه اللحظة یساندوننا, ونحن نعتز بوقفتهم, وما یمیز حركة الإصلاح هو وقوف

المثقف الكردي إلى جانبها, حقیقة هذا رأیي بكل قناعة.

– ردة فعل التقدمي؟

لم یكن هناك أي ردة فعل رسمیة, غیر ذلك قد تكون هناك ردود أفعال لم نلاحظها.

– هل كانت هناك أفكار ضمن قیادة الإصلاح بحیث كان یستوجب على الأستاذ فیصل یوسف كفصیل ضمن الحركة و ترأس

المجلس الكردي لفترة, هل كان یحاول فیصل إیصال أفكار القیادة الشابة في حركة الإصلاح إلى المجلس و بالتالي إنعاش
الحراك الشبابي الكردي؟  

رئاسة المجلس الوطني الكردي لیست مهمة سهلة, أن تقوم برئاسة مجلس فیه اثنا عشر حزباً وفیه مجموعة من المستقلین
ومجموعة من التنسیقیات, مهمة صعبة جداً أن تصل إلى قرارات ترضي الجمیع, نحن كحركة كنا الضحیة خلال فترة ترأس
فیصل یوسف للمجلس الوطني الكردي, ضحینا بكل ما یمكن أن نقدمه من أفكار ومن مواقف في سبیل أن نحافظ على وحدة

المجلس الوطني الكردي وفترة رئاسته للمجلس جعلته منشغلاً كثیراً, وكنا نعاني أیضاً كحركة بسبب انشغاله.

– مجموعة من كوادر الحزب التقدمي سموا أنفسهم بحركة الإصلاح ومن ثم الانشقاق ولم یصدر بیان رسمي به إلا بعد

الثورة, لماذا؟

هذا صحیح, عملنا في حركة الإصلاح منذ نیسان 2010 وفي 14 من حزیران 2011 أي العام الأول من عمر الثورة السوریة
وجدنا بأنه علینا البدء بالعمل السیاسي, قبل ذلك كان خطابنا موجهاً باتجاه الإصلاح داخل الحزب الدیمقراطي التقدمي.

– ماذا كنتم تریدون بمصطلح الإصلاح داخل الحزب الدیمقراطي التقدمي؟
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كانت هناك مجموعة من المطالب, أهمها الشفافیة في العمل السیاسي.

– هل دعوتم أنتم كحركة إصلاح إلى تغییر سكرتیر الحزب مثلاً أو تغییر بعض القیادات؟

المسألة لیست مسألة أشخاص فقط, سأعود إلى فكرتي بالضبط عن الهیكلیة التنظیمیة الحزبیة في الوسط السیاسي الكردي والتي
هي بحاجة لإعادة هیكلة حقیقیة, أي یجب أن نعید التفكیر في الصیغ التنظیمیة الموجودة لأنها هي التي تخلق المشاكل داخل التنظیم
وهي التي تؤدي بنا إلى مواجهة أشخاص هم بالأساس مناضلون داخل الحزب لكن الصیغ التنظیمیة الموجودة تضعهم في مواقع

وتضعنا في مواقع نضطر للدخول في إشكالات تنظیمیة.

في تلك المرحلة كنت خارج الحزب الدیمقراطي التقدمي ولو أن التوافق تم على تلك المطالب, ولنكن واضحین أكثر فبعد الإعلان
عن حركة الإصلاح لم یكن هناك أي تواصل بین الحركة والحزب الدیمقراطي التقدمي نهائیاً.

TEV) هل كان هناك أي تناغم بین حركة الإصلاح ومجلس غرب كردستان والذيُ سمي لاحقاً بحركة المجتمع الدیمقراطي –

DEM)؟

لم یكن هناك تصادم, كنا من أول المؤیدین لدعم اتفاقیة هولیر لتوحید الصف الكردي, أي أنه لا یوجد صدام بیننا وبین مجلس شعب
كردستان, نحن جزء من المجلس الوطني الكردي ومواقفنا السیاسیة هي التي ستحدد أین سنتناغم و أین سنتصادم و نحن في

المجلس الوطني الكردي ملتزمون بقرارته ومتناغمون معه.

– كحركة إصلاح كیف قرأتم إعلان الإدارة الذاتیة الدیمقراطیة؟

في تلك المرحلة قرأت عدداً من آراء المثقفین العرب في سوریا وكانوا یرحبون بإعلان الإدارة الذاتیة على مبدأ أنه طالما هناك
فراغ إداري فأنه من حق المنطقة أن تقوم بملء الفراغ, الإدارة الذاتیة كمبدأ هي أمر صحیح لكن نحن قرأنا إعلان الإدارة الذاتیة
ورأینا فیه شیئاً من الاستعجال وكنت أتمنى أن یمثل هذا الإعلان كل الطیف السیاسي الكردي في سوریا, وأنا واثق من أنالإدارة

الذاتیة لو مثلت كل الطیف السیاسي الكردي في سوریا فإن الدول العظمى كانت سوف تشید بالإدارة الذاتیة في المنطقة.

– الإدارة كانت قاب قوسین أو أدنى من توقیع المجلس الكردي لها, في اللحظات الأخیرة تخلى عن الإعلان عن هذه الإدارة؟

لست مطلعاً على هذه التفاصیل بدقة, هناك لجان وعلیها أن توضح المزید من الحقائق, لكن المجلس الوطني الكردي لو تخلى في
اللحظات الأخیرة برأیي هذا لا یبرر إعلانها من جانب واحد وكنت أتمنى من الأخوة في مجلس شعب غرب كردستان بتأجیل ذلك.

– متى بدأت الخلافات داخل حركة الإصلاح وماهي المستجدات الجدیدة لكم بالنسبة جراء تلك الإجراءات التي اخذت بحقكم

وبحق رفاقكم الذین لم یتم دعوتهم لحضور المؤتمر؟

ما جرى في حركة الإصلاح مجموعة من رفاقنا لم یتقیدوا بالضوابط والأعراف التنظیمیة وذهبوا إلى عقد اجتماع خاص بهم
وسموا أنفسهم هیئة عامة و قاموا بتغییر اسم الحركة, ولم یدعونا لحضور المؤتمر.

– سبب الخلاف الحقیقي داخل حركة الإصلاح؟                    

بتاریخ 1/8 سلمنا رسالة للسید فیصل یوسف فیها مجموعة من النقاط وهي عبارة عن البعض من الملاحظات ..

– هل كانت هذه الملاحظات نفسها التي قمتم بتقدیمها للحزب التقدمي؟

أنا كنت خارج الحزب التقدمي في بدایة تشكیل حركة الإصلاح, قدمنا رسالة من مجموعة نقاط طالبنا فیها فیصل یوسف بصفته
ناطقاً وهو أحد أعضاء الهیئة التنفیذیة وعددهم ستة وقد قدمنا رسالة باسم ثلاثة أعضاء من الهیئة التنفیذیة طالبناه بأن یراجع هذه
النقاط وأن یعید النظر في بعض المسائل التنظیمیة هذا كان في 1/8, في 22/8 جاء الرد على الرسالة بأنه عقد اجتماعاً وسماه

مؤتمراً وأجرى إجراءات أنا لست مطلعاً علیها بصراحة وهذا أثار غضب الكثیر من رفاق الحركة وعدد كبیر من المناطق
قاطعت الاجتماع.

– وهناك من الذین حضروا الاجتماع وأعلنوا بأنهم قاطعوا الاجتماع بعد فترة؟
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نعم هذا صحیح, منسقیة اقلیم كردستان قاطعت الاجتماع ومنسقیة الحسكة ومكتب تنظیم القامشلي ومنسقیة عامودا ومنسقیة
الدرباسیة ومنسقیة رأس العین وعدد كبیر من أعضاء منسقیة كوباني قاطعوا الاجتماع, ما جرى بعد ذلك, أجرینا اجتماع بتاریخ
13/9 في القامشلي وكان فیصل یوسف موجوداً في الاجتماع وكنت حاضراً أیضاً وحواس خلیل وجدعان علي ممثل الحركة

سابقاً في اقلیم كردستان, وقرر الرفاق الذین قاطعوا الاجتماع بأنه لا شرعیة لهذا الاجتماع وعلینا أن نعید هذا الاجتماع أو نرتب
لاجتماع آخر أي لاجتماع الهیئة العامة الذي لم یعقد أصلاً, أنا التزمت بقرار الاجتماع ورفاق آخرون لم یلتزموا, و قامت هذه

المناطق بإصدار بیانات باسم منسقیاتها ووضحت موقفها من هذه البلاغات.

– أبرز تلك النقاط والملاحظات التي كنتم قد قدمتموها في تلك الرسالة للناطق باسم الحركة فیصل یوسف؟

هي خاصة جداً بمسائل تنظیمیة وأرید أن أحتفظ بها وهي تخصّ العمل التنظیمي.

– أي هي لا تخص شخص الأستاذ فیصل یوسف بصفته ناطق للحركة أو خوفه من عدم تمكنه من تنصیب نفسه كناطق باسم
الحركة مجدداً أو حسب النظام لا یمكنه الترشح مرة أخرى؟

الرسالة متعلقة بسلوك تنظیمي متكرر ویؤدي في كل یوم لخلق نقطة جدیدة, وما طلبناه هو أن یعید النظر في سلوكه التنظیمي,
والمشترك بین هذه النقاط هو السلوك التنظیمي الذي ینبغي أن یكون بشكل آخر.

– هل ستتابعون عملكم السیاسي باسم حركة الإصلاح-سوریا؟

نحن لا نتابع عملنا باسم حركة الإصلاح لأننا غیر معنیین بأیة اجتماعات وسوف نقوم بالعمل السیاسي طالما الساحة الكردیة
بحاجة للعمل السیاسي.

– هل تواصلتم مع المجلس الوطني الكردي وتباحثتم حول عضویة الحركة؟

لعة على الوضع الذي تمر به حركة الإصلاح وسنتابع هذا الموضوع مع نحن أجرینا لقاءات مع معظم الأحزاب وجمیعها مطَّ
رئاسة المجلس الوطني الكردي.

– ألم تتابعوا الموضوع مع رئاسة المجلس الوطني الكردي؟

الظرف الآن صعبة جداً, وكلنا منشغلون وقلبنا بشطریه منشغل بموضوع كوباني.

– ردة فعل أحزاب المجلس الوطني الكردیة اتجاه ما جرى في حركة الإصلاح؟

بشكل عام كل من یمارس العمل الحزبي یفترض أنه یدعوا للالتزام بالضوابط التنظیمیة.

– هل كانت ردودهم إیجابیة؟

أنا لا أرید أن أقیّم الردود بالإیجابي أو السلبي, لكن معظم الأحزاب والشخصیات والقیادات الكردیة التي التقینا بها تؤید الالتزام
بالضوابط والمعاییر التنظیمیة.

– لو حصل ما حصل وبقیت هناك حركتان حركة الإصلاح – سوریا و حركة الإصلاح الكردي- سوریا, من سیمثِّل هذه الحركة
في المجلس الوطني الكردي في سوریا حسب لقاءاتكم وحسب الردود التي وصلتكم؟

نحن حتى اللحظة نسعى لإیجاد حل لحركة الأزمة ونتابع الأمر مع رئاسة المجلس الوطني الكردي وطالبنا بتشكیل لجنة باسم
المجلس للنظر في هذا الموضوع.

– لجنة لتثبیت عضویة أي طرف من الحركة أم لحل الخلاف داخل الحركة مثلاً, ما هي مهمة هذه اللجنة؟

ا غیر ذلك فلكل حادث حدیث. لو تمكنت هذه اللجنة من حل الخلاف سوف نكون متعاونین معها, أمَّ
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– لو لم تُـقبلوا كعضو في المجلس الوطني الكردي وقُـبل الطرف الآخر كعضو حتى ولو شكلت لجنة من المجلس الوطني
الكردي ماذا سیكون ردّكم؟

سنمارس عملنا السیاسي أیاً كان مستقبل هذه الأزمة في الحركة الكردیة وأیاً كانت النتائج في سبیل خدمة قضیتنا وخدمة شعبنا.

– كوباني الجرح الكردي مازال ینزف, ماذا یفعل المجلس الوطني الكردي و هل أنتم راضون عن المواقف المعلنة كحركة
ضمن المجلس الوطني الكردي؟

القضیة في كوبانى عمیقة جداً, المجلس الوطني الكردي لیس له جیوش أو حتى جناح عسكري مسلح, المجلس الوطني الكردي هو
مرجعیة سیاسیة فقط و لیس قوة عسكریة, الموضوع في كوباني معقد جداً و برأیي كوباني الیوم هي مختبر للقضیة الكردیة على

مستوى المنطقة ولیست مرتبطة بالوضع الكردي في سوریا وما یجري في كوبانى سوف یؤثر على الرأي العام في سوریا
وبالدرجة الأساس سوف یؤثر على الرأي العام في تركیا, كوباني الیوم تختبر المنطقة بأكملها وتختبر المواقف الدولیة تجاه القضیة

الكردیة, نحن بانتظار نتائج مهمة مما یجري الآن في كوباني, شعبنا في كوبانى دفع الضریبة الأكبر, ما جرى في كوبانى وما
جرى في شنكال كوارث حقیقیة وغیر متوقعة في هذا الوقت, لكن نحن بانتظار نتائج بحجم تلك التضحیات التي یضعها الشعب

الكردي في المنطقة وفي كوباني تحدیداً, أعتقد سوف تكون هناك تغییرات على مستوى السیاسة التركیة تجاه القضیة الكردیة بناء
على ما یجري في كوباني, الشعب التركي والرأي العام التركي وعلیه أن یبدي موقفاً واضحاً ما بین القوى العسكریة الكردیة التي

تحارب على الأرض مقابل داعش, نحن بانتظار الرأي العام التركي لیعطي كلمة تجاه هذه الحرب.

– أین المجلس الوطني الكردي من كارثة كوباني؟

المجلس الوطني الكردي أحد المكونات المشكِّلة للائتلاف السوري لقوى الثورة والمعارضة في سوریا, الیوم إذا كنت تقصد
المسائل الإغاثیة ومسائل المساعدات, یقومون بمهامهم حسب ما هو متاح, الیوم لا یمكنني أن أوجه الملاحظة للمجلس الوطني

الكردي فقط لأنه جزء من الائتلاف, حسب متابعتنا یقوم بواجبه تجاه الأزمة.

– المجلس المحلي في كوباني أعلن عن تشكیل قوة عسكریة للدفاع؟

هذا شيء طبیعي و هذه لیست المرة الأولى التي یعلن فیها الكوبانیون و یتخذون القرارات, في الكثیر من الأحیان یكون فیه القرار
الشعبي فوق القرار السیاسي, ما یجري في كوباني هو قرار شعبي و لیس قرار سیاسي مركزي من المجلس الوطني الكردي,

وعلینا أن نقدِّم كل ما یمكننا لدعمهم ومساندتهم والحفاظ على تلك المعنویات عالیة.

– لماذا لا یستطیع المجلس الوطني الكردي اتخاذ قرارات صائبة و حازمة والكثیر قال بأنه لیس من حق المجلس الوطني
الكردي تشكیل قوة عسكریة ولیس من حق الأمانة العامة حتى انعقاد المؤتمر, متى سوف یأخذ المجلس الوطني اتخاذ قرارات

حازمة تجاه الحالة المأساویة والكارثیة في روجآفا؟

الشعب الكردي شعب واعي وحیوي والمجلس الوطني الكردي الذي نحن جزء منه هو أمام امتحان صعب, كوبانى هي الامتحان
الأصعب للمجلس الوطني الكردي, إذا لم یتمكن المجلس أو الأمانة العامة من تجاوز التناقضات التي تشكَّلت بفعل التأخّر بعقد

المؤتمر أعتقد بأن كوبانى وشعب كوباني لن یرحم المجلس الوطني الكردي.

– رأیك بمقاومة كوباني و مقاومة قوات الـ (YPG) ضد داعش منذ أكثر من عشرین یوم والمستمرة حتى هذه اللحظة

ورأیك بهذه المنظومة العسكریة التي تقاوم في كوباني؟

هناك محطتین سابقتین, دوماً عندما كان یشتد الحصار على كوباني حیث أعلن فیه المجلس المحلي للمجلس الوطني الكردي في
كوباني و المجلس المحلي التابع لمجلس شعب غرب كردستان, أعلنوا اتحادهم في مواجهة القوى الظلامیة التي تهاجم كوباني,
كانوا یتخذون قرارهم دون العودة للمجلس الوطني الكردي, قلت لك هذا قرار شعبي وعلینا احترامه وكان یأتي هذا القرار بناء

على اتفاقیة هولیر التي كانت مدخلاً ممتازاً في سبیل توحید الجهود الكردیة في كامل المنطقة الكردیة في روجآفا, ربما أفضل من
التزم بهذا القرار هو الكوبانیون وهم أكثر من التزم باتفاقیة هولیر قولاً وفعلاً.

– هل لدیك معلومات عن المجلس المحلي في كوباني عن مشاركته الفعلیة في القتال حتى هذه اللحظة؟
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لیست لدي معلومات حول عدد أعضاء المجلس المحلي بشكل دقیق, لكن المجلس المحلي حسب معلوماتي یقدم كل ما یمكنه في
كوباني وهو أحد المجالس الأكثر نشاطاً من بین واحد وعشرین مجلساً كردیاً في سوریا.

– في هذه المراحل الحساسة والمخاطر القادمة على الشعب الكردي في سوریا, تزداد اللحمة الوطنیة الكردیة, السؤال یطرح
نفسه لماذا لا یشارك قیادات المجلس الوطني الكردي في سوریا في مراسیم جنازات الشهداء؟

أعتقد بأن عدد كبیر من القیادات الكردیة یشاركون في مراسم تشییع الشهداء, ولقد شاركت في تشییع عدد كبیر من جنازات
الشهداء وفي معظم مراسم العزاء التي تقام للشهداء والمشاركة لا تأتي من خلال القیام بالواجب, نقوم بذلك لأنه عزائنا وهم

شهدائنا وإخوتنا وأبنائنا.

– أقصد كمشاركة رسمیة من المجلس الوطني الكردي؟

هم یشاركون .

– أغلب من لم یحضر المؤتمر هو من جیل الشباب, هل سنرى حزباً قیاداته من الشباب؟

ما میَّز حركة الإصلاح من البدایة هو مجموعة من الشباب الذین أثبت كل منهم في منطقة تواجده وأثبتوا نشاطهم وحیویتهم, أنا لا
أرید أن أتحدث في المستقبل وأستبق الأمور لأننا لازلنا نفكر بإیجاد حلول لحركة الإصلاح.

ل أنتم طرفا الحركة في إیجاد حلول من قبل اللجنة المكلفة, من سیترأس حركة الإصلاح – سوریا؟ – في حال لم یتمّ التوصُّ

هذا أیضاً استباق للأمور, حركة الإصلاح فیها عدد كبیر من الكوادر المتقدمة من ذوي الخبرة, حركة الإصلاح لم تعجز عن تقدیم
وجوه جدیدة في كل مؤتمر تعقده, كما أننا سنبقى وسنبذل كل ما نملك من جهد حتى لا نخسر أي رفیق من رفاقنا حتى الرفیق
فیصل یوسف لیست لدینا معه أیة مشاكل شخصیة ومشكلتنا معه تنظیمیة و أدعوه من هنا من جریدتكم إلى فتح قنوات الحوار
ولیقْدِم على خطوات شجاعة للحفاظ على هذه الحركة لأنه لمدة خمس سنوات كان الشخص الأول في حركة الإصلاح ویمكنه

التأثیر على بقیة رفاق الحزب.

– هل لدیك طموح لترأس حركة الإصلاح؟

أؤكد لك بأن حركة الإصلاح لدیها كوادر ذو خبرات أكبر من خبرات أمجد عثمان, وموضوع ترأس الحركة یقرره المؤتمر.

– كلمة أخیرة ؟

فون ففي في حركة الإصلاح كنا متجهین بمشاریع للاتحاد بین الأحزاب القریبة إلینا وأعلنا ذلك من خلال البلاغات, نحن جداً متأسِّ
الوقت الذي كنا نتجه فیه للاتحادات نتفاجأ بعدد من رفاقنا یقومون بخطوات تؤدي إلى الانقسام.

أجري اللقاء بتاریخ 2014/10/7 في مقر صحیفة buyerpress  ونشر في العدد الخامس من الصحیفة.

 

 


